
 
Schulverband Bad Oldesloe Das Protokoll der Sitzung 
4. Sitzung der Verbandsversammlung enthält die Seiten 1 bis 11. 
vom 24. Juni 2014  
im Lehrerzimmer der Grund- und  
Gemeinschaftsschule am Masurenweg  
Beginn:   19.05 Uhr  
Ende   :   20.50 Uhr ---------------------------------------- 
Unterbrechung von  -  Uhr                    Kiesow 
 bis   -  Uhr             Protokollführerin 
 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 

                                                                                               Gesetzliche Mitgliederzahl: 22 
 

Anwesend:   
a) stimmberechtigt: 13. Herr Rädisch  

1.   Schulverbandsvorsteher Lodders 14. Frau Dietel 

2.   1. stellv. Schulverbandsvorsteher Herrn von 
      Bary 

15. Herr Krage 

3.   Frau Mülder in Vertr. für 2. stellv. Schulver- 
      bandsvorsteherin Frau Wulf 

16. Frau Behrend 

4.   Bürgermeister Wendt, Grabau 17. Frau Danke-Bayer 

5.   Bürgermeister Beck, Pölitz 18. Frau Hoffmann 

6.   Bürgermeister Schmahl, Rümpel 19. Frau Rohde 

7.   Herr Ramm in Vertr. für Herrn Bürgermeister 
      Lengfeld, Travenbrück 

 

8.   Bürgermeister Poppinga, Rethwisch  

9.   Bürgermeisterin Lienau, Neritz Es fehlen: 

10. Bürgermeisterin Jürß, Westerau 1.  Frau Möllnitz 

11. Bürgermeister Fürstenberg, Groß Boden 2.  Herr Loeck 

12. Frau Hoffmann in Vertr. für Frau 
      Fehrmann 

3.  Herr Fürstenberg, Groß Boden 

 
 
b) nicht stimmberechtigt: 

1.  Herr Welz, Leiter der Grund- und Gemeinschaftsschule am Masurenweg 

2.  Herr Sobczak, Stadt Bad Oldesloe 

3.  Frau Kiesow, Amt Bad Oldesloe-Land, zugl. Protokollführerin 

4.  Herr Prüß, Schulelternbeirat 

5.  Herr Marschner, Schulelternbeirat 

6.  Herr Schult, THC (Tennis - und Hockey – Club Blau Weiss Bad Oldesloe e.V.) 

7.  Herr Thometschek, Firma Bosch 
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Sitzung der Verbandsversammlung des Schulverbandes Bad Oldesloe vom 24.06.2014 
 
 

 

Die Mitglieder der Verbandsversammlung waren durch Einladung vom 13.06.2014 auf 
Dienstag, den 24. Juni 2014 unter Mitteilung der Tagesordnung einberufen. 
 
Zeit, Ort und Stunde der Sitzung sowie die Tagesordnung waren öffentlich bekanntgegeben. 
Der Vorsitzende stellte bei Eröffnung fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung 
Einwendungen nicht erhoben wurden. 
 
Die Schulverbandsversammlung war nach Zahl der erschienen Mitglieder - 19 - 
beschlussfähig. 
 
 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung erkundigt sich Herr Krage, aus welchen Gründen für die 
Tagesordnungspunkte 8) und 9) nichtöffentliche Beratung beantragt wird. 
 
Herr Lodders begründet die nichtöffentliche Beratung damit, dass die Preise nichtöffentlich 
beraten werden und dass im Anschluss daran die Öffentlichkeit wieder hergestellt wird. 
 
Herr von Bary bemängelt, dass bereits bei der Einladung zur Sitzung der 
Verbandsversammlung für die Beantragung, Tagesordnungspunkte nicht öffentlich zu 
beraten, eine Begründung erforderlich sei. 
Anmerkung der Verwaltung: 
Das GkZ bzw. die GO sieht keine Pflicht zur Begründung von Anträgen vor. Lediglich die 
Geschäftsordnung des Schulverbandes sieht in § 7 vor, dass Anträge zu begründen sind. 
Seitens der Verwaltung wird dies zukünftig beachtet. 
 
 
Der Verbandsvorsteher Herr Lodders beantragt, die Tagesordnungspunkte 8) und 9) 
nichtöffentlich zu behandeln. 
Zu diesem Antrag wird keine Aussprache gewünscht, so dass folgender Beschluss ergeht: 
 
Die Verbandsversammlung beschließt die Tagesordnungspunkte 8) und 9) unter 
Ausschluss der Öffentlichkeit zu verhandeln. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig dafür 
 
 
Weitere Einwendungen bzw. Ergänzungen und Dringlichkeitsanträge zur Tagesordnung 
werden nicht eingebracht, so dass sich folgende Tagesordnung ergibt: 
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Sitzung der Verbandsversammlung des Schulverbandes Bad Oldesloe vom 24.06.2014 
 
 

 

Tagesordnung 
 

1. Eröffnung der Sitzung durch den Verbandsvorsteher; 
Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 

2. Einwohnerfragestunde 

3. Protokoll der Sitzung vom 11.03.2014 

4. Bericht des Verbandsvorstehers 

5. Anfragen und Mitteilungen der Verbandsmitglieder 

6. Kunstrasenplatz; 
hier: Sachstandsbericht 

7. Information zur Schulwegsicherung; 
hier: Bericht des Schulleiters 

8. Teilerneuerung Brandmeldeanlage (BMA) 

9. Teilerneuerung elektrische Lautsprecheranlage (ELA) 

10. Gemeinsame Begehung des Schulgebäudes 

 
 
Die Öffentlichkeit ist gemäß Beschluss zu den Tagesordnungspunkten 8) und 9) 
ausgeschlossen. Alle anderen Tagesordnungspunkte werden in öffentlicher Sitzung 
abgehandelt.  
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Sitzung der Verbandsversammlung des Schulverbandes Bad Oldesloe vom 24.06.2014 
 
 

 

TOP 1:  Eröffnung der Sitzung durch den Verbandsvorsteher; 
             Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der Verbandsvorsteher eröffnet die Sitzung und begrüßt die anwesenden Mitglieder der 
Verbandsversammlung, Herrn Schulleiter Welz, Herrn Sobczak von der Stadtverwaltung Bad 
Oldesloe, Herrn Prüß und Herrn Marschner vom Schulelternbeirat, Herrn Schult vom THC, 
Herrn Thometschek von der Fa. Bosch sowie Frau Kiesow als Protokollführerin des Amtes 
Bad Oldesloe-Land. 
 
Herr Lodders stellt fest, dass die Verbandsversammlung nach der Zahl der erschienenen 
Mitglieder beschlussfähig ist. 
 
 
TOP 2:  Einwohnerfragestunde 
 
Es liegen keine Einwohnerfragen vor. 
 
 
TOP 3:  Protokoll der Sitzung vom 11.03.2014 
 
Zum vorliegenden Protokoll ergeben sich folgende Einwände: 
 
Herr Krage teilt mit, dass die im nichtöffentlichen Teil der letzten Sitzung gefassten 
Beschlüsse für die Tagesordnungspunkte 7) und 8) nicht nach Wiederherstellung der 
Öffentlichkeit bekannt gegeben worden sind. Diese sind nunmehr bekanntzugeben. 

Herr Lodders weist darauf hin, dass bei der Sitzung des Schulverbandes Bad Oldesloe am 
11.03.2014 keine Öffentlichkeit anwesend war. Daher hat sich eine Bekanntmachung der 
Beschlüsse des nichtöffentlichen Teils nach Wiederherstellung der Öffentlichkeit erübrigt. 

Herr Lodders gibt nunmehr die Beschlüsse der Tagesordnungspunkte 7) und 8) der Sitzung 
des Schulverbandes Bad Oldesloe vom 11.03.2014 bekannt.  
 
Das Protokoll der 3. Sitzung der Verbandsversammlung wird mit den eingebrachten 
Einwänden genehmigt.  
 
 
TOP 4:  Bericht des Verbandsvorstehers 
 
Herr Verbandsvorsteher Lodders berichtet über die nachfolgend aufgeführten Punkte: 
 

1. Für die am 31.07.2014 ausscheidenden FSJ´ler sollen wieder sechs neue FSJ´ler für 
ein Jahr zum 01.08.2014 eingestellt werden. Drei haben die Vereinbarung bereits 
unterschrieben, zwei sind noch im Rücklauf, eine Stelle ist noch vakant. 
Protokollnotiz: 
Herr Welz teilt im Laufe des Berichtes mit, dass heute auch die letzte FSJ´lerstelle 
vergeben worden ist. 

 
2. Zurzeit werden 21 Kinder in der Garantierten Grundschulbetreuung betreut. 
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Sitzung der Verbandsversammlung des Schulverbandes Bad Oldesloe vom 24.06.2014 
 
 

 

noch zu TOP 4) 
 

3. Termine: 
Herr Welz teilt folgende Termine mit: 

 
a) Einschulung der 1. Klassen (jeweils 2) am 26. und 27.08.2014, jeweils um  
    09.00 Uhr 
b) Einschulung der 5. Klassen (insgesamt 3) am 26.08.2014 um 12.30 Uhr 
c) Abschlussfeier der 9 - bzw. 10 - Klässler beginnt am 04.07.2014 um 12.00 Uhr 

 
4. Herr Welz lädt alle Anwesenden herzlich zu den genannten Terminen ein. 

 
Weiterhin teilt Herr Welz mit, dass im nächsten Schuljahr vier freie Lehrerstellen zur 
Verfügung stehen. Vom Ministerium kommt aufgrund der reduzierten BAföG-Gelder eine 
weitere fünfte freie Stelle dazu. 
Bezüglich der neuen freien Stellen muss die Planung neu aufgebaut werden. 
 
 
TOP 5:  Anfragen und Mitteilungen der Verbandsmitglieder 
 
a) Herr von Bary erkundigt sich, weshalb die letzte Verwaltungsausschusssitzung am  
    22.05.2014 nicht stattgefunden hat. Diese wurde lediglich abgesagt, ohne die Nennung 
    eines neuen Termins. Er verweist hierbei auf § 8 der Verbandssatzung, nach der der  
    Verwaltungsausschuss die Beschlüsse für die Verbandsversammlung vorbereitet.  
 
    Herr Lodders weist darauf hin, dass die Termine für die Verbandsversammlungen sowie für 
    die Ausschusssitzungen von der Stadt Bad Oldesloe am Jahresanfang festgelegt werden.  
    Für die Verwaltungsausschusssitzung am 22.05.2014 fehlten die Unterlagen für den  
    Tagesordnungspunkt „Brandschutz“. Diese wurden nicht rechtzeitig fertig gestellt. Weitere  
    Tagesordnungspunkte, die zu besprechen gewesen wären, lagen zu dem Zeitpunkt nicht  
    vor. 
    Aus diesem Grund ist die Verwaltungsausschusssitzung ohne Nennung eines neuen  
    Termins abgesagt worden. 
 
b) In Bezug auf das bevorstehende Vogelschießen am 10.07.2014 wünscht Herr von Bary  
    sich eine rege Teilnahme. 
 
    Herr Welz lädt alle Anwesenden recht herzlich ein, an dem Frühstück, das nach dem  
    Festumzug in der Masurenwegschule stattfindet, teilzunehmen.  
 
 
TOP 6:  Kunstrasenplatz; 

  hier: Bericht des Schulleiters 
 
Herr Lodders berichtet über den Rasenplatz und die Laufbahn wie folgt: 
 
 I. Rasenplatz 

a) Der Kunstrasenplatz ist fertig gestellt. 
b) Die Linien sind mit Absprache des VfL Oldesloe und der Hockey-Sparte 

aufgebracht worden. 
c) Die Abschlussrechnung ist noch nicht erstellt, die veranschlagten Kosten werden 

voraussichtlich eingehalten. 



6 
 
 

Sitzung der Verbandsversammlung des Schulverbandes Bad Oldesloe vom 24.06.2014 
 
 

 

noch zu TOP 6) 
 

d) Da auf der Kunstrasenfläche Teilsand eingestreut worden ist, bedarf es Unterhal- 
tungsmaßnahmen. 

e) Die 1. Unterhaltung ist durch die ausführende Firma kostenlos. 
f) Es sind 4 – 6 Unterhaltungsmaßnahmen im Jahr nötig. 

 
Termine: 
1. 07.07.2014 technische Abnahme 
2. 08.07.2014 Übergabe an die Schule 
3. Nach den Sommerferien kann der Rasen von den Sportvereinen genutzt werden 
4. 20.09.2014 Einweihung des Rasens und der Laufbahn durch die Schule 

 
 Sportvereine: 

1. Der Vertrag mit dem VfL Oldesloe ist zu überprüfen und ggf. wieder aufleben zu 
lassen. 

2. Ein Belegungsplan für die Nutzung des Kunstrasenplatzes sowie der Sporthallen 
durch die Vereine ist zu erstellen. 

 
 
 II. Laufbahn 

a) Die Laufbahn wurde sachgerecht saniert. 
b) Die Laufbahnränder wurden erneuert. 
c) Defekte oder verschlissene Teilbereiche wurden erneuert. 
d) Die Oberfläche der gesamten Laufbahn wird noch gereinigt und dann neu 

beschichtet, so dass wieder eine einheitliche Fläche entsteht. Anschließend wird 
diese Fläche neu liniert. 

e) Die Abschlussrechnung ist noch nicht erstellt, die veranschlagten Kosten werden 
voraussichtlich eingehalten. 

 
 
Der THC Blau Weiss Bad Oldesloe hat im Rahmen der Ferien-Pass-Aktion für die 
Sommerferien Programme angeboten, die auf dem Sportplatz stattfinden sollen. 
Herr Schult vom THC fragt diesbezüglich nach, ob der Sportplatz in den Sommerferien fertig 
gestellt ist und benutzt werden kann. 
Es wird klargestellt, dass der Sportplatz frühestens wegen fehlender technischer Abnahme 
nach den Sommerferien benutzt werden kann. Die Programme des THC für die Sommerferien 
können daher nicht stattfinden. 
Anmerkung der Verwaltung: 
Die technische Abnahme hat keine Mängel ergeben, sodass der Platz sofort durch die 
Vereine und die Schule genutzt werden kann. 
 
Herr Schult möchte weiterhin wissen, wann der THC den Sportplatz wieder nutzen kann. 
Herr von Bary erläutert, dass der bestehende Pachtvertrag mit dem VfL Oldesloe 
entsprechend geändert wird, sobald die Schlussrechnung erstellt ist. Die Kosten für den 
Sportplatz können erst dann ermittelt und aufgestellt werden. 
Solange kann der Sportplatz gemäß des alten Pachtvertrages mit dem VfL Oldesloe i.V.m. 
dem geschlossenen Unterpachtvertrag mit dem THC genutzt werden. 
 
Für den Kunstrasenplatz und auch für die Hallenzeiten der drei Sporthallen sind neue 
Belegungspläne durch die Verwaltung zu erstellen. 
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Sitzung der Verbandsversammlung des Schulverbandes Bad Oldesloe vom 24.06.2014 
 
 

 

TOP 7:  Information zur Schulwegsicherung; 
  hier: Bericht des Schulleiters 
 
Herr Welz teilt mit, dass die Kinder der 9. und 10. Klassen in den großen Pausen den 
Schulhof verlassen, um zu den näher gelegenen Einkaufsläden zu gehen. 
Den Weg, den die Kinder dafür benutzen (Glindhorst) ist kein Schulweg. 
Ab einem Alter von 16 Jahren ist das Verlassen des Schulhofs in den Pausen erlaubt. 
Jüngere Schüler dürfen das Schulgelände nicht verlassen. 
 
In diesem Zusammenhang entstand vor einem halben Jahr die Diskussion über eine 
Schulwegsicherung. 
 
Für diese Schulwegsicherung hat der Elternverein, heute vertreten durch Herrn Prüß und 
Herrn Marschner, eine PowerPoint-Präsentation vorbereitet. 
Herr Welz erteilt Herrn Prüß das Wort. 
 
Herr Prüß berichtet, dass im Vorwege ein Fragebogen gefertigt und dieser an 700 Familien 
ausgegeben wurde. Diese wurden von 454 Familien nach vier Wochen ausgefüllt 
zurückgegeben. Von den Familien der Buskinder kamen 251 und von den aus Bad Oldesloe 
stammenden Familien 203 Fragebögen zurück. 
Nach dem Eingang der Fragebögen wurden diese vom Elternverein ausgewertet und die 
heute vorgetragene PowerPoint-Präsentation erstellt, die der Urschrift des Protokolls 
beigefügt ist. 
 
Herr Prüß trägt die Auswertung der Fragebögen in Form der PowerPoint-Präsentation vor. Die 
PowerPoint-Präsentation kann bei Bedarf von der Amtsverwaltung angefordert werden. 
 
 
Die Verbandsversammlung diskutiert im Anschluss an den Vortrag über 
Verbesserungsmöglichkeiten. 
 
Herr Lodders bedankt sich bei Herrn Prüß und Herrn Marschner für den Vortrag. 
 
 
Die Öffentlichkeit wird nunmehr von der weiteren Beratung zu den 
Tagesordnungspunkten 8) und 9) ausgeschlossen. 
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Sitzung der Verbandsversammlung des Schulverbandes Bad Oldesloe vom 24.06.2014 
 
 

 

Die nachfolgend aufgeführten Tagesordnungspunkte 8) und 9) werden gemäß 
Beschluss in nichtöffentlicher Sitzung verhandelt. 
 
 
TOP 8:  Teilerneuerung Brandmeldeanlage (BMA) 
./. 
 
 
TOP 9:  Teilerneuerung Lautsprecheranlage (ELA) 
./. 
 
 
Die Öffentlichkeit wird wieder hergestellt. Es sind keine Zuhörer und Zuhörerinnen 
anwesend. Daher erübrigt sich die Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten 
Beschlüsse. Eine Bekanntgabe der Beschlüsse wird auf der nächsten Sitzung erfolgen. 
 
 
TOP 10: Gemeinsame Begehung des Schulgebäudes 
 
Herr Lodders weist darauf hin, dass im Anschluss an die Sitzung eine gemeinsame Begehung 
des Schulgebäudes und -geländes stattfinden wird, zu der alle Verbandsmitglieder eingeladen 
sind. 
 
 
 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr erfolgen, schließt Herr Lodders die Sitzung 
um 20.50 Uhr. 
 
 
Im Anschluss an die Sitzung findet eine gemeinsame Begehung des Schulgebäudes und  
-geländes unter Führung von Herrn Welz statt. 
 
 
 
 
 
 
 
_________________________  _________________________ 

Verbandsvorsteher  Protokollführerin 
 


